



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN. 9 NOVEMBRE 1915

NUMÉRO 70

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

LA GRÈCE ET LA ROUMANIE RESTERONT PROVISOIREMENT NEUTRES PROGRÈS DE L'ARMÉE FRANÇAISE EN SERBIE

LE BULLETIN DU JOUR

LES EVENEMENTS DANS LES BALKANS OCCUPENT L'ATTENTION PUBLIQUE.

ARMÉES DES ALLIÉS EN SERBIE

ELLES EMPÊCHERAIENT LA JONCTION DES FORCES ENNEMIES.

Grèce et Roumanie attendent des victoires anglo-françaises pour se prononcer.

Pour un moment, c'est la situation de la Presqu'île balkanique qui retiendra plus particulièrement l'attention publique sur les choses d'Europe, sans qu'il faille pour cela croire que c'est là que se décidera le sort de la guerre. Le nouveau front, ouvert par les Austro-allemands, constitue une pure diversion, qui, pour les puissances de la Quadruple Entente, aura ses incidences et ses surprises, de même sans doute que ses mécomptes et ses succès, sans que, toutefois, ce nouveau secteur soit celui où se décidera le sort de la guerre. En attendant, les opérations militaires qui se développent dans les Balkans commencent à prendre une certaine ampleur. Si quelque bon sens subsiste en Bulgarie, on doit y entrevoir aujourd'hui déjà la catastrophe provoquée pour ce pays par un souverain chez lequel les rancunes et les haines nées de ses propres fautes ont étouffé tout esprit politique. Malgré les erreurs commises par la diplomatie de l'Entente, surprise par la trahison bulgare, qui ne fut pourtant que trop prévue dans les capitales balkaniques, la situation est aujourd'hui précisée avec netteté. Que les Serbes soient contraints, ainsi que nous le voyons, de céder du terrain, et même, comme ils viennent de le faire, d'évacuer Nish, leur capitale temporaire, afin de garantir contre toute surprise leur action gouvernementale, cela n'est que d'une importance assez relative. L'essentiel, c'est que l'armée Serbe subsiste avec toute sa force de combat et qu'elle retarde la jonction des Austro-allemands et des Bulgares jusqu'au moment où les troupes alliées pourront opérer avec tous leurs moyens et porter à la Bulgarie le coup décisif, qui arrêtera en même temps la poussée des armées impériales. Plus l'action des Alliés sera rapide et énergique, plus leur tâche sera aisée. Ils doivent compenser par l'efficacité des moyens à mettre en œuvre l'avantage que tirent leurs ennemis de leur longue préparation à cette campagne nouvelle, et l'on sait d'autre part que c'est la manifestation de leur force qui leur vaudra le plus sûrement les concours balkaniques que des circonstances spéciales n'ont pas permis à leur diplomatie de gagner jusqu'ici.

En dépit des dispositions qui prévalent actuellement à Athènes et à Bucharest, il est de toute évidence que le développement démesuré de la puissance bulgare, sous la tutelle allemande, constituerait une menace permanente pour la Grèce et la Roumanie. La paix ne sera durable dans les Balkans que lorsque la Bulgarie sera mise hors d'état de la troubler, encore par sa seule volonté, comme elle ne

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

PROTESTATION ÉNERGIQUE DES ETATS-UNIS AU GOUVERNEMENT ANGLAIS.

LES DROITS INTERNATIONAUX

INCENDIE A BORD DU VAPEUR FRANÇAIS "ROCHAMBEAU."

Les remerciements du Mikado—Meurtre en mer—Nouvelles du Mexique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Le gouvernement des Etats-Unis a envoyé une note volumineuse au gouvernement de la Grande-Bretagne, protestant contre les entraves opposées depuis le commencement de la guerre européenne, aux navires marchands américains. Le communiqué déclare que le blocus des ports de l'ennemi par les alliés est déficient et illégal. Le gouvernement des Etats-Unis ne peut tolérer plus longtemps la violation de ses droits internationaux de pays neutre, et la déprivation de ses intérêts légaux.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Une dépêche reçue à l'agence de la compagnie de vapeurs transatlantiques français à New York annonce que le feu a pris dans une des soutes à charbon du vapeur "Rochambeau". Le navire a mis le cap sur Halifax. Tous dangers ont été évités. La dépêche. Le "Rochambeau" est parti de New York samedi après-midi à destination de Bordeaux, ayant à bord 171 passagers de première classe, et 250 d'entrepreneur, et muni d'un chargement de marchandises diverses. Il y a dans la cargaison, 2511 caisses de cartouches une caisse de douilles; vingt caisses de fusils; 136 balles de coton; quatre colis d'automobiles; 254 flacons d'argent; et plusieurs caisses d'équipements d'aéroplanes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Le secrétaire d'Etat a annoncé aujourd'hui qu'il avait reçu un câblogramme des autorités militaires allemandes de Belgique, exprimant leur regret du départ de M. Whitlock le ministre des Etats-Unis à Bruxelles qui s'en retourne aux Etats-Unis pour raisons de santé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Le récolte de maïs dans les Etats-Unis cette année est la plus belle qui ait jamais été engrangée. Elle est évaluée à près de deux milliards de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Les remerciements du gouvernement japonais ont été reçus ce matin par câblogramme de Tokio. Le Mikado est très touché de l'attention du gouvernement des Etats-Unis qui s'est fait représenter aux cérémonies du couronnement impérial par le croiseur "Saratoga."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 8 novembre.—Une dépêche du consul des Etats-Unis à St. Michel, îles des Açores, annonce le meurtre d'un citoyen américain, Thos.

Suite 3ème Page

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille—Le nouveau Cabinet Grec est formé—Troupes Françaises avancent en Serbie

Bulgares en possession du chemin de fer de Nish—Neutralité conditionnelle de la Roumanie—Déblayement des mines du Danube—Offensive Russe arrêtée en Galicie—Succès de l'infanterie Italienne dans le Corso—Punition de concussionnaires en France—

Les français continuent leur marche en avant en Bulgarie au nord-est de Strumitza aidés des troupes anglaises, mais leur progrès est lent, dû à la topographie accidentée du pays. Ils maintiennent leur succès au nord de Philip, en se joignant à l'armée Serbe.

La Bulgarie et ses alliés sont maintenant en possession de plus de la moitié de la Serbie et a pris possession du chemin de fer de Nish un des principaux objectifs de la campagne.

La Roumanie a décidé de demeurer neutre et demande des alliés qu'ils rétablissent les communications avec les Balkans, et obtiennent des résultats définitifs avant de se déclarer en leur faveur.

Dans quelques jours les Bulgares comptent déblayer le Danube de mines, et expédier leurs troupes de Lompalanka à Vidin.

Le cabinet grec a fait face à la crise ministérielle, et si la chambre des Députés accepte le nouveau ministère Skoufodis, la Grèce continuera indéfiniment son attitude de neutralité.

Sur la frontière de l'est les violents combats continuent à Riga et Divinsk. Le mouvement offensif des Russes le long de la Stripa en Galicie, a été arrêté, et les batailles suspendues dans cette région.

Dans le secteur de Krivolak, les Serbes ont repoussé l'attaque des Bulgares. A Grahovo, dans l'ouest du Monténégro, des combats acharnés ont eu lieu toute la journée et la nuit de samedi, et les Monténégrins ont repoussé et dispersé les troupes ennemies.

Les Bulgares déclarent avoir repoussé les troupes anglo-françaises à Philip, Krivolak et Strumitza, et avoir fait beaucoup de prisonniers et capturé une grande quantité de matériel de guerre.

Dans le Corso l'infanterie Italienne a repoussé l'attaque de l'ennemi à San Michele et fait prisonniers 212 Autrichiens.

En Russie, sur les rives du lac Sventon les Russes ont pris la seconde ligne de tranchées allemandes et ont capturé plus de 300 prisonniers, 2 mitrailleuses et un projecteur électrique, mais ont été repoussés à Wisniomysk sur la Steipa après qu'ils avaient lancé sept attaques dans quatre jours contre les forces allemandes.

Les Turcs ont bombardé un torpilleur. Un transport des alliés à Anafarta a été atteint plusieurs fois et s'est retiré, enveloppé de fumée, et à Kutehuk Temikli ont endommagé un aéroplane de l'ennemi qui est tombé dans la mer.

Le croiseur Allemand "Undine" a été coulé par un sous-marin au large de la côte suédoise, et 251 marins et officiers de l'équipage ont presque tous été sauvés.

Une campagne vigoureuse a été entreprise par le gouvernement français dans le but de punir les fournisseurs malhonnêtes et leurs agents. Un officier de ravitaillement, nommé Parent et son employé militaire ont été condamnés par un conseil de guerre à cinq ans de prison et une amende de 1500 francs pour avoir accepté des pourboires d'entrepreneurs sur des achats de provisions se montant à plus de 6,000,000 de francs.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Athènes, 8 novembre.—Le nouveau Cabinet Skoufodis a été formé comme suit: Premier Ministre et Ministre des Affaires Etrangères, M. Skoufodis. Instruction Publique, M. Michelikidis. Justice et Correspondance, M. D. G. Rhalis. Intérieur, M. Goumaris. Economie Nationale, M. Theotokis. Guerre, Gen. Yanakitsas. Marine, L'Amiral Countouriotis. Finance, Stoven Dragoumis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 8 novembre.—Le navire marchand anglais le "Tara" a été attaqué et coulé par deux sous-marins allemands dans la Méditerranée. Trente matelots de l'équipage manquent à l'appel. Le "Tara" était armé en guerre.

Le Dr. Dowling à Dallas, Tex.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Dallas, Texas, 8 novembre.—L'association Médicale du Sud a ouvert sa séance annuelle aujourd'hui. Les délégués représentaient quinze Etats du Sud et du District de Columbia.

Parmi les orateurs se trouvait le Dr. Oscar Dowling de la Nouvelle-Orléans. Le Dr. Rupert Blue, chirurgien en chef du Service de la Santé Publique des Etats-Unis prononcera un discours mercredi.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

SERIEUX ACCIDENT D'AUTO A SHREVEPORT.

Meurtre à Shiloh, La. — Le champion des fermiers de Mississipi.

LOUISIANE.

Shreveport, 8 novembre.—Trois personnes ont été grièvement blessées quand l'automobile du Dr. R. L. Arnold a versé sur la route de Benton. Le Dr. Arnold a eu la poitrine broyée et la clavicle brisée. Charles Bullard a eu un bras cassé; et Ira Kid la jambe cassée.

Thibodaux, 8 novembre.—Le Député Guy J. Kaobloch et M. Edmond Marquette, sont partis hier matin à la rencontre du député Mouton à Patterson dans laquelle ville, ainsi qu'à Morgan City et Franklin, ils ont assermenté tous les officiers des chevaliers de Colomb.

Monroe, 8 novembre.—Doc Monroon, fermier bien connu des environs de Natchitoches est mort d'un empoisonnement du sang. Au cours d'une querelle avec sa femme, il avait été frappé à la tête par son fils.

Amite, 8 novembre.—Luther Graves, teneur de livres du Doyle Lumber Co., a tué le propriétaire de la scierie dans le bureau de la compagnie à Shiloh, La. Graves s'est rendu et refuse de donner aucun détail de la tragédie.

MISSISSIPPI.

Natchez, 8 novembre.—Le procès de Robert Bacon, nègre, accusé d'avoir tué Walter Zimmerman, un riche industriel de Concordia, a été ouvert aujourd'hui dans la dixième Cour de District de Vidalia.

Macon, 8 novembre.—Edward Stephen, âgé de 26 ans, planteur bien connu de Prairie, situé à six milles de Macon, a été tué samedi lorsque son automobile a versé lui cassant le cou. Summit, 8 novembre.—Leon Dykes a été incarcéré dans la prison de Magnolia pour avoir battu sa jeune femme âgée de 15 ans. Elle a été transportée à l'hôpital dans un état critique.

Meridian, 8 novembre.—Deux mulets, 700 boisseaux de maïs, 75 boisseaux de pois, et 75 boisseaux d'avoine, ont été brûlés dans une incendie qui a détruit la grange sur la ferme de M. John Land.

Natchez, 8 novembre.—M. F. Caldwell de Caluda, Vic., a acheté la plantation "Monticello", près de l'île Sicile, et y a installé sa famille.

Meridian, 8 novembre.—Le fermier champion de Mississipi est supposé

Suite 2me Page.

LETTRE D'UN PARISIEN

LES ARTICLES DES REVUES DANS CES JOURS D'ATTENTE.

PAGES DU "MERCURE" DE FRANCE

ETUDES SUR L'AME ALLEMANDE POR L'ART ALLEMAND.

Le mépris de la femme est général parmi les Teutons.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Même dans ces jours d'attente de grands événements, même au milieu des tristesses et des heures enfiévrées, les écrivains qui restent s'appliquent à leur tâche habituelle et les Revues s'efforcent de condenser les réflexions proposées de la partie intellectuelle de la population. Voici le dernier numéro du Mercure de France, où tout n'est pas naturellement de même chaleur, mais où il y a des pages remarquables: une "Etude sur l'âme allemande par l'art allemand" de Charles Morice. "Le fond de cet âme, écrit l'auteur, on ne peut insister trop sur ce point, c'est le culte de la force; ce culte comporte le mépris de la femme"; et pour appuyer nous relevons cette observation: "Traité dans l'intimité comme un servants de première classe (hausfrau) l'Allemande perd au dehors un peu des prérogatives qu'elle a su acquérir au foyer. Il y a de l'amour propre du mari de la traiter au dehors comme une esclave. L'on ne verra guère un bourgeois de Berlin s'effacer devant une femme ou lui céder le pas. Seules les femmes d'officiers recueillent de ci-de là quelques regards; encore sont-ils strictement mesurés au grade et au rang de leur conjoint. Il y a deux ans un ouvrier modèleur parisien, était employé comme "correcteur de poésies", dans une grande fabrique de jouets de Nuremberg. Un jour il eut le malheur d'arracher à la mort au péril de sa vie, une jeune ouvrière de l'atelier qui avait été happée par une courroie de transmission. Seul sur une trentaine d'assistants, il s'était précipité à son secours. Et comme il reprochait aux autres leur peu galante abstention: "Es sind weiblich!" (ce n'est qu'une femme! ricanaient-ils.)

Un prisonnier de guerre français envoyait quelques feuilles, réelles de sa captivité. Ce journal comme tous ceux de même genre a un grand défaut, il est rédigé par un écrivain de talent et naturellement, il fait de la littérature. L'oeuvre y gagne en dures cicatrices

Le mépris de la femme est incompatible avec la civilisation et comme l'a si bien dit le grand poète Verhaeren: "L'Après Allemagne au cours des siècles et des ans

"Na jamais su qu'organiser sa barbarie."

A côté on s'arrête à une substantielle analyse des "Idées et de l'influence de Treitschke" traduite de l'anglais; puis, un article de reconstitution historique: "Ce qu'était la vieille ville d'Ypres", qu'on ne peut lire sans une impression de douleur, au récit du martyre de cette cité si artistique aujourd'hui disparue sous la rafale des obus allemands.

Un prisonnier de guerre français envoyait quelques feuilles, réelles de sa captivité. Ce journal comme tous ceux de même genre a un grand défaut, il est rédigé par un écrivain de talent et naturellement, il fait de la littérature. L'oeuvre y gagne en dures cicatrices

Suite 4me Page.